



患者掘り起こしのため水俣病多発地区で行なわれた住民検診

やっと核心に手掛け 患者の掘り起こし続く



新しい水俣病問題を開いたのは、水俣市川浦、鶴崎地区人川本邦夫さんから。川本さんは「水俣病の今体像を変えなければ駄目だ」と訴えて苦しんでいた末期症候者は数えきれない。重病患者を通して見る水俣病ではなく、汚染の実態を完全

に掌握して、そこから改めて水俣病を見直さなければならない」と主張している。

会の認定措置を不満として、川本

さんら九人が厚生省に行政不服審

査請求をし、それをきっかけで

堀江は「雁がり出し」の決議を

出した。これと並行して審

査会は四月新しく十三人の患者を

認定。水俣市民会議、県民会議、

告発するなどの支援団体が審査

会の監査を通り、末期症候者の発

見効を重ねている。

一方、住民の間でも騒わしいも

のはこの際申請しようとの動きが

立ちはだかり、すでにチツンとの間に補

償問題を解決している処理委員会

の間からも申請者が相次ぎ、二

十五日現在で百三十人というか

ら、午後六時からは界福桂会館

で、支援団体による記念集会も開

催された。

これまで認定患者のない地区から

の申請も含まれており、水俣病の

汚染の広がりを物語っている。

旭大第一次水俣病研究会は八

月、有機水銀汚染地帯とみられる

天草郡御所浦町と、豪勢地区の水

俣市で住民検診を実施。また鹿児

島県でも「隠れ水俣病」のモデル

ケースともみられていた鹿児島

で、一齊検診をするに至ってい

る。また旭大県でも不知火海沿岸

の一つ被診も具体化させる。これ

らはいすれも水俣病の実態をつ

かむ方向に沿った動きで、公害認

定年にして、水俣病の「底辺」

によくやくスポットが当たってきた

公害認定から二年

三時から患者や支援団体の水俣病が、旭大市内をテレホンで走り、「これまでの水俣病問題」をアピール、午後六時からは界福桂会館で、支援団体による記念集会も開催する。

水俣病の公害認定から二十六日で二周年を迎えた。認定調査官十一人たつた際數は、その幾百三十人にふえた。特にこの一年は、未認定患者の「掘り起こし」が水俣病問題の中心とな

り、これがまでの認定患者からは想像されない「新しい水俣病像」に目が向けられた。その意味からは認定当時より一步進んで新しい段階を迎えたわけだが、三年にしてやっと水俣病の核心に迫る手がかりがつかめたというのだろう。

二つない大嵐日詫になつた。このなかには天草郡御所浦町三人

三周年目の二十六日は、午後

市長会議、水俣を告発する全員が